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海底捞资产首曝光 去年净利近3亿
截止到2011年的总资产9.5亿，净资产7.24亿；首次涉足PE，入股和邦股份

据披露，海底捞成立于
2001年，注册地为四川省简
阳市简城镇。许多网友表
示，去过海底捞的食客会找
到“上帝的感觉”。

其中最让网友称道的
是海底捞的等待服务。比
如手持号码等待就餐的顾
客可享受免费的水果、饮

料、零食；如果是一大帮朋
友在等待，服务员还会主动
送上扑克牌、跳棋之类供顾
客打发时间；顾客还可到餐
厅上网区上网；或享受免费
的美甲、擦皮鞋等服务。此
外，用餐时服务员还会为长
发女士递上皮筋，戴眼镜的
客人则会得到擦镜布。

昨日，海底捞北京王府
井店相关人士接受记者采
访时还表示，海底捞王府
井店已经上线“远程视频
聚 餐 系 统 ”，该 系 统 主 要
供京沪两地商务洽谈、朋友
聚会、家庭团聚。套间内供
视频聊天的屏幕为40寸，清
晰度高，可容纳京沪两地共

12人聚餐（单个套间可容纳
6人）。

据悉，“远程视频聚餐
系统”已在北京王府井店、
上 海 长 寿 路 店 开 始 试 运
行。该“远程视频聚餐”消
费标准为200元/小时，餐费
另计。2月29日前，为100
元/小时。 （李静 刘夏）

本报讯 （记者李静刘夏）
在四川和邦股份有限公司
的 IPO 申请过程中，火锅连
锁企业海底捞的资产状况

“意外”曝光。近日，和邦股
份在证监会网站披露的招
股书（申报稿）中透露，和邦
股份在 2010 年底进行增资
扩股引进 8 名机构投资者，
其中第 8 位股东海底捞去
年的净利润达 2.92 亿。

海底捞“家底”被曝光

和邦股份招股书披露，
海底捞位列和邦股份第 8 大
股东，入股占比0.57%。

招股书显示，海底捞截
止到 2011 年的总资产为 9.5
亿，净资产为7.24亿，去年净
利润 2.92 亿。同时曝光的，
还有海底捞略显神秘的股权
结构。

据披露，海底捞总股本
1.25 亿股，第一大股东为简
阳市静远投资有限公司，持
有 50%股份，静远投资由海
底捞创始人暨董事长兼总经
理张勇、董事施永宏、董事
舒萍和监事李海燕分别出资
52%、16%、16%和16%。

同时，张勇、施永宏、舒
萍和李海燕分别直接持有海
底捞的 25.5%、8%、8%和 8%
股权。因此，张勇合计持有
海底捞51.5%股份。

招 股 书 显 示 ，2010 年
底，海底捞被作为机构投资
者引入，按 5 元/股的价格认
购了和邦股份 200 万股，耗

资 1000 万元，占和邦股份未
上市前总股份的 0.57%，为
第8大股东。

由于和邦股份此次拟发
行不超过 1 亿股，发行后总
股本不超过4.5亿股，海底捞
持股比例将降为 0.44%，锁
定期为自上市之日起 12 个
月，这也是海底捞首次涉足
PE（私募股权投资）。

据和邦股份官网显示，
四川和邦股份有限公司是一
家新兴的化工经营型股份制
企业。公司由四川和邦投资
集团有限公司投资控股,注
册资本3.5亿元。

海底捞未明确是否上市

业内一直在猜测，近年
来发展势头不错的海底捞
是否也在筹划上市？有媒
体报道称，其创始人张勇在
2011 年初接受采访时表达
了上市的意愿，“上市可以
促进公司正规化”，也并不
否认意图借上市使海底捞更
为“知名”和“成功”。

昨日有餐饮企业负责人
在接受记者采访时表示，

“目前来看，餐饮企业上市
的并不多，这可能跟餐饮企
业规模化不够有关。”

据了解，目前已在 A 股
上市的餐饮企业只有三家，
分别是西安饮食、全聚德和
湘鄂情。

另外，味千拉面和名轩
控股在香港上市，另有在纽
交所上市的乡村基等。

海底捞打造“服务”神话

■ 链接

柯达宣布数码相机半年内停产
中国区已开始清理库存，未来售后服务仍将交给代理商

目前，柯达不断寻求
出 售 其 手 中 持 有 多 达
1000 余 项 的 专 利 技 术 。
据了解，柯达手中握有数
量众多的影像专利技术，
柯达已向超过30家企业
授权数码影像技术，包括
LG、摩托罗拉、三星和诺
基亚等。柯达在2011年
上半年收取了2700万美
元专利费，而过去三年该
数字为19亿美元。

目 前 包 括 谷 歌 、三
星、苹果和HTC在内的众
多手机厂商陷入了与柯
达的专利战漩涡。2010年
1月，柯达起诉苹果侵权，
同时也起诉了RIM黑莓公
司。进入2012年，柯达又
先后起诉了苹果、HTC和
富士，称后者侵犯了其在
数码影像方面的专利。

■ 相关

柯达掀专利
诉讼大战

本报讯 （记者张奕）柯
达数码相机即将成为历史。
上周五（美国时间2月9日），
柯达宣布将在今年上半年逐
步退出数码相机、小型摄像
机和数码相框的生产。这也
意味着作为数码相机发明商
的柯达退出了数码相机的研
发和制造领域。

将继续提供售后服务

据柯达（中国）相关负
责人介绍，由于总部上周末
才传递数码相机停产的信
息，未来在华策略尚未公
布，此次柯达宣布退出数码
相机业务，对中国区的影响
暂未可知。不过柯达在华
的数码相机生产业务已于
数年前分拆给伟创力国际
有限公司。

“我们已经开始清理库
存的柯达相机，相关生产已
经停止。”该负责人告诉记
者，目前柯达正在与代理商
协商过渡事宜。

该负责人表示，柯达将
继续提供摄像器材的零配

件和电池，以应对现有消
费者的维修需求。目前，
柯达相机、摄像机的销售
和售后均外包给代理商来
做，未来的售后服务仍将
交给代理商。

柯达在上个月已经申请
破产保护，目前资产 51 亿美
元，负债68亿美元。

公开数据显示，2004 年
至今，柯达仅有 2007 年一年
实现全年盈利。柯达公司的
市值也从1997年2月最高的
310 亿美元，降至目前的不
足 2 亿美元，十余年间蒸发
了99%。

七成业务转向商业领域

作为曾经的胶卷巨头
以及数码相机的发明者，在
数码浪潮的冲击下，柯达于
今年 1 月 19 日申请破产。
这家企业在申请破产后，正
在寻找办法消减成本。该
公司于近期结束了对好莱
坞柯达剧院的赞助合同。

柯达预计，完成此项“停
产”计划，将损失大约 3000

万美元的额外费用和收益，
但也预计将每年节省超过 1
亿美元的运营成本开支。但
是柯达并未明确停产带来的
裁员成本，以及柯达海外工
厂关闭成本。

柯达公司发言人此前表
示，正在寻求削减成本的方
法，放弃该业务将有 3000 万
美元支出，但预计全年可节
省1亿美元的经营成本。

此前有消息称，柯达将
把品牌特许给其他相机厂商
使用，并且已经有不少厂商
对此表现出“极大兴趣”。不
过该说法未获柯达方面的正
面证实。

记者从柯达（中国）了解
到，数码相机业务占据柯达
总业务的比例已经很小。目
前柯达 70%的业务是在商业
领域（印刷），剩下 30%的传
统业务包括门店、胶片、数码
相机和其他民用业务。

退出相机等业务后，柯
达的消费业务将只包括在
线和照相加盟店里的打印
业务，以及桌面喷墨打印
业务。

新浪微博拟推
视频分享业务“看点”

新浪称产品并非视频平台，不提供
内容播放

本报讯 （记者阳淼）
昨日，记者从新浪有关负
责人处获悉，新浪微博将
嵌入视频的评论、分享和
推荐等功能，这一产品目
前定名为“看点”。

看点平台未使
用新浪微博域名

新浪微博事业部流媒
体总监田翔表示，最迟在
今年5月份，新浪微博的客
户端上将增加“看点”选
项，用户可以基于微博平
台，将自己观看视频的评
论和足迹展现给好友，实
现“基于社交平台的流媒
体分享”。

记者搜索发现，“看
点 ”目 前 使 用 独 立 域 名
www.kandian.com，并未使
用新浪微博之下的子域
名。该网站显示，目前看
点 支 持 CCTV、湖 南 、江
苏、浙江、东方卫视等热门
卫视的节目实时观看、评

论，但观看节目则必须被
导引至原视频平台。据透
露，3月份之后，央视节目
有望通过CNTV授权，支
持在看点的平台上嵌入播
放和评论功能。

新浪称并非视
频平台

田翔表示，看点并非
一个视频平台，不提供任
何内容播放。

目前，看点除了PC平
台 外 ，还 发 布 了 基 于
iPhone平台的App，使用户
可以实时发布节目评论，
看点则在后台自动截取用
户评论前后约10秒的视频
片段分享到微博，并带上
完整视频的链接，以此曲
线实现“PC、电视、手机”
三屏合一的长远目标。

新浪并未公布高清长
视频发展计划，但据了解，
土豆网、奇艺网的高清节
目已经与看点达成合作。

海底捞股东持股情况

创始人暨董事长
兼总经理张勇

51.5%
董事施永宏

16%

董事舒萍

1616%%

财务总监苟轶群 0.1%
副总经理杨利娟 0.1%
北京片区经理兼教练袁华强 0.1%
小区经理兼大区经理冯伯英 0.1%
工程部长陈勇 0.06%
采购部长杨宾 0.04%监事李海燕

1616%%
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